

Akkordeonspielring

Der Akkordeonspielring Umkirch/Gottenheim e.V. ist im Vergleich zu anderen Musikvereinen noch relativ jung und doch schon über ein Vierteljahrhundert alt. 130 passive Mitglieder hat der Verein, 15 bis 20 umfasst das Große Orchester. Die Altersspanne ist hier sehr weit gefasst. Renate Hauser ist 72 Jahre alt, ihre Mitspielerin Tanja Fellmann 17 Jahre. Im Repertoire hat der Verein dementsprechend neue und alte Stücke von Originalkompositionen für Akkordeonorchester über Musicals und Volksmusik bis hin zu Rock, Pop und Swing. Dem Zweiten Vorsitzenden Ralf Melcher, selbst ein junger Mann, gefällt ebenso wie Renate Hauser und Tanja Fellmann besonders, dass jung und alt im Verein gemeinsam musizieren.

Die Jugendarbeit wird im Verein groß geschrieben und trägt Früchte. Viele Kinder konnten für das Akkordeon oder Electronium gewonnen werden. Neuerdings führt Dirigentin Oktavia Röhl die Kleinsten in Kooperation mit der Grundschule an die Melodika heran. Die Kids haben schon die ersten Bühnenauftritte hinter sich, zum Beispiel in der evangelischen Kirche. Die Jugendlichen im Verein haben eigene Vertretungen und sorgen für eine moderne, ansprechende Homepage. Neben dem Hauptorchester gibt es auch ein Jugend- und ein Schülerorchester.

Nicht nur dem Musizieren sind die Interessen der Vereinsjugend gewidmet, es gibt auch ein at-



Renate Hauser (links) und Tanja Fellmann vom Akkordeonspielring Umkirch-Gottenheim. Foto: wor

traktives Programm für die Jugendlichen. „Auf der alljährlichen Weihnachtsfeier in Umkirch haben vor allem die Kinder eine tolle Plattform für ihren Auftritt“, sagt Ralf Melcher. Hier baden einige Kinder das erste Mal im Applaus und werden so zum Weitermachen angeregt.

Im kulturellen Leben Umkirchs spielt der Verein ebenso eine Rolle wie in dem von Gottenheim. In Umkirch erfreut er regelmäßig die Senioren beim Seniorennachmittag und die Besucher des Weihnachtsmarktes, in Gottenheim tritt er zum Beispiel beim Neujahrsempfang in Erscheinung oder beim Hahlerafest. Mittlerweile bezieht der Akkordeonspielring Umkirch/ Gottenheim e.V. seine Mitglieder nicht mehr nur aus den beiden genannten Gemeinden. (wor)

Wer Interesse am Erlernen von Akkordeon oder Keyboard hat, kann sich melden bei Petra Krumm, Telefon 0 76 44/64 28, oder per E-Mail: info@asug.net.